

Declaración pública de la cumbre nacional itinerante y permanente de organizaciones sociales 'José Pedro Pascué', [s.l.], Enlace Indígena, 15 de junio de 2006.

Consultado en:

http://movimientos.org/es/enlacei/show_text.php3%3Fkey%3D7412

Fecha de consulta: 28/02/2014.

Declaración Pública de la Cumbre Nacional Itinerante

Caminado la palabra las organizaciones sociales calificamos como positivo el proceso de Cumbre Nacional Itinerante, realizado entre los días 15 y 20 de mayo del presente año, a pesar del tratamiento de guerra dado por el gobierno nacional y la fuerza pública a más de 18 mil colombianos reunidos en el Territorio de Convivencia, Diálogo y Negociación de la María Piendamó.

La voz de los delegados del orden regional y local resaltamos la importancia observada sobre la continuidad del proceso destacando las dinámicas de unidad, coordinación y articulación de las organizaciones regionales y nacionales; así como el trabajo adelantado por las diferentes comisiones, entre ellas, el de la Comisión de derechos humanos, los informes de la comisión política sobre las reuniones con instituciones del orden nacional e internacional y embajadas europeas. De igual forma enfatizamos la importancia de la comisión de comunicaciones por su trabajo en medios alternativos y la presentación de informes básicos que dieron a conocer los pormenores de los sucesos acontecidos en diferentes momentos y lugares de la Cumbre Nacional Itinerante de organizaciones sociales.

Nuestras intervenciones dan cuenta de la persistencia del gobierno nacional de avanzar en la firma del Tratado de Libre Comercio con los Estados Unidos; continuar la venta de los recursos naturales, la entrega de la soberanía nacional, la privatización de los derechos fundamentales como educación y salud, el alza permanente de los servicios públicos y la gasolina y la aplicación de la política de seguridad democrática que no ha disminuido la violencia armada y por el contrario, mantiene la impunidad con los procesos de

desmovilización paramilitar, además de mantener un alto grado de violación a los derechos humanos y al derecho internacional humanitario.

Los participantes de la Cumbre confirmamos que la mentira es una política de gobierno, lo cual fue evidente en las declaraciones de los gobiernos departamentales y el ejecutivo nacional, con las cuales se estigmatiza la movilización social señalándola como agente del terrorismo, el narcotráfico y la guerrilla, justificando así el uso de la fuerza militar y los instrumentos del Plan Colombia para reprimir a quienes exigen el cumplimiento de obligaciones que tiene el Estado colombiano con organizaciones y comunidades, así como la garantía de los derechos constitucionales de los ciudadanos.

Estos análisis hacen exigente un proceso de verdad, justicia y reparación para:

- 1.. Los acontecimientos sucedidos en los diferentes puntos donde se desarrolló la Cumbre Nacional Itinerante de organizaciones sociales entre los días 15 y 20 de mayo del 2006.
- 2.. Las expresiones y señalamientos hechos por los gobernadores del Cauca, Valle y Nariño, los generales del ejército y la policía, así como el ministro del Interior y de Justicia en contra de las organizaciones, personas y procesos de unidad y movilización social, con lo cual ponen en duda ante la opinión pública nacional e internacional la independencia, legitimidad y autonomía de los movimientos indígenas, campesinos, afros y populares del suroccidente colombiano.
- 3.. El nivel de cumplimiento de los compromisos firmados por el Estado colombiano con las organizaciones y movimientos sociales desde la década de los años ochenta

En consecuencia de lo anterior, como voceros de las organizaciones presentes expresamos nuestro apoyo a la iniciativa de una comisión de verificación y garantías integrada por organismos nacionales e internacionales, personalidades defensoras de los derechos humanos y organismos de control del Estado, así como del Congreso de la república, en perspectiva de los procesos de verdad, justicia y reparación sobre los acontecimientos de la

cumbre Nacional Itinerante y para que se brinde garantía al derecho que tienen las organizaciones sociales y sus líderes para desarrollar su trabajo.

De igual forma nos comprometemos a continuar el proceso de unidad, coordinación y movilización denominado Cumbre Nacional Itinerante de Organizaciones sociales "José Pedro Pascué", en cumplimiento a lo ordenado por la plenaria y con el fortalecimiento de las comisiones creadas el 20 de mayo del 2006, en el Territorio de Convivencia, Diálogo y Negociación de la Sociedad Civil, situado en La María, Piendamó.

CUMBRE NACIONAL ITINERANTE Y PERMANENTE DE ORGANIZACIONES SOCIALES "JOSÉ PEDRO PASCUÉ"

Territorio de Convivencia, Diálogo y Negociación de la Sociedad Civil

La María, Piendamó, Cauca, Colombia

Junio 14 de 2006 .